

令和6年度 第3回麒麟のまち創生戦略会議 議事概要

日時：令和7年2月4日（火）午後15時45分～16時45分

場所：香住文化会館 3階 大会議室（香美町）

出席者：鳥取市長、鳥取市副市長、岩美町長、若桜町長、智頭町長、八頭町副町長、香美町長、新温泉町長

1 開会 香美町長あいさつ

2 議題

(1) 第2期因幡・但馬麒麟のまち連携中枢都市圏ビジョンの事業の見直し等について

①地域商社活用事業について 資料1-1

(質疑・意見等なし)

②環境教育推進事業について 資料1-2

(質疑・意見等なし)

③麒麟のまち圏域学生・若手社会人交流事業について 資料1-3

(質疑・意見等なし)

(2) 麒麟のまち未利用公共施設検討会議の開催について（報告） 資料2

(質疑・意見等なし)

(3) 令和7年度新しい地方経済・生活環境創生交付金事業について 資料3

(質疑・意見等なし)

(4) 第2期因幡・但馬麒麟のまち連携中枢都市圏ビジョンの改定について 資料4、4-1

(質疑・意見等なし)

(5) 「因幡・但馬麒麟のまち創生総合戦略」の策定について 資料5、5-1

≪岩美町長≫

資料5「3ビジョンと戦略の関係」に、重点事業は毎年度見直しを行うとあるが、どのようなスケジュールで進めていくのか教えていただきたい。

《事務局》

第2期因幡・但馬麒麟のまち連携中枢都市圏ビジョンを見直すサイクルとリンクさせながら、重点事業についても見直しを行っていきたいと思っております。

また、各市町の予算編成の状況なども反映しながら、毎年2月頃に開催します麒麟のまち創生戦略会議にてお諮りし、ご了解を頂けた場合、本戦略の改定を行い、重点事業に位置付けるといったようなスケジュールを考えております。

《新温泉町長》

兵庫県と鳥取県の賃金を比較すると、最低賃金制度により兵庫県側の賃金が高くなっており、新温泉町で働き居住は鳥取といったように人口が流出し減少する要因にもなっている。このようなことを生じさせないためにも、生活実態に合わせて最低賃金制度の見直しなど鳥取県知事へ申し上げていただきたい。

《香住町長》

現在、香住駅も無人化となっており、出発地から電子決済で乗車したお客様が降車する際に電子決済非対応のためどうすればよいか困惑される方がおられる。

基礎的なインフラに追い付いていない自治体が、インバウンドなどから行ってみたいまちの選択肢に入れていただけるのかというレベルだと思っている。

これまでも、但馬地域でJRの神戸支社や麒麟のまち圏域で米子支社へ要望を行っているが、これまでの一辺倒なやり方では問題の解消に繋がるのかどうか。

先日開催された但馬地域の政策懇話会では、兵庫県、鳥取県など県レベルで角度を変えたJRとの折衝の中で、費用負担も含め、兵庫県・鳥取県内の全てのJRの駅に同じベースの基礎インフラとして電子決済を可能とする取組は、県としても後押しをしていただきたい、といった発言させていただいた。

今までどおりの要望方法では、城崎－鳥取間という乗客者数の少ない区間ではJR側も投資していただけない。これまでのやり方とは異なる手法を考えて取り組んでいかなければならないと感じている。

《新温泉町長》

麒麟のまち圏域で、兵庫県の教育委員会へ鳥取からも新温泉町の高校に来て欲しいという要望を出しているが、なかなか進まない。

県としては、制度を変えた場合、今以上に鳥取の高校へ流出するため変更は難しいと言われたが、浜坂高校にもいいところがたくさんあるので、岩美町や鳥取市内からもどんどん来て欲しい。地域高規格道路の整備で30分圏内となり、時間短縮も踏まえて、人流、交流として高校時代から我々の町にも来ていただきたいと思っている。

ぜひ、1市6町麒麟のまち圏域の教育の壁をなくし、教育面の交流もよろしく願いたい。

3 その他 なし

4 閉会 鳥取市長あいさつ